
北区 長浦コミュニティ委員会

活動名：長浦防災訓練事業 

活 動 内 容 
Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

今まで、地域の消防団の訓練に合わせて防災訓練を実施してきた。ここ数年、自治会を巻き込んだ

小学校区や中学校で防災訓練が行われてきている。しかし、防災訓練の内容が類似している。そこで、

避難所で行う訓練と内容を変え、各自治会の防災担当者に対する、防災リーダー研修を実施すること

にした。

１ 情報伝達訓練 

２ テント設営、発電機始動訓練 

３ 災害時パッククッキング研修 

４ ボランティア受入れ研修

長浦地区消防団

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

・研修内容について、研修内容、指導者の手配に苦労した。

・地域の防災リーダーとしての自覚をもつことができた。 

・各自治会が所有する発電機の状態や始動の仕方を確認することができた。

・今後も地域の防災力を高めるためにリーダー指導としての研修を行っていきたい。 

・地域活性化の一つとして、各自治会からの協力体制を図っていきたい。





北区 コミュニティ木崎村

活動名：福祉部会 ボランティア研修会 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

福祉部会の「ボランティア研修会」を毎年同時期に開催しています。きっかけは 

木崎地域のボランティア活動の周知と拡大を課題とし、それに伴って福祉は勿論の 

こと、健康知識を高めようという思いからです。

現在活動中のボランティア団体は一人で活動しているところもあり、皆さんの高齢化 

が進んでいます。この方々に活動を中止させない為に、「ボランティア研修会」に参加 

すると、健康に関する講義・指導を受けることを伝え、参加を呼び掛けた。

新潟医療福祉大学の教授・生徒・卒業生

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

この事業は午前～午後にかけた一日の研修会です。飽きないように、眠くならないように 

①午前中 軽体操の時間を１０分程 設けた。 

②午前中は難しい研修でしたので、午後は「落語」で楽しんでいただいた。

当日は各ボランティア団体だけではなく、自治会長・民生委員・各サロン・老人クラブ・遺族会の

中から、１００名を超える参加者となりました。専門家の講義で「歯周病は認知症および全身の病気

につながる」との内容を聞き、とても参考になった。参加して良かったとの声が多く聞かれた。

今後も、健康・福祉・ボランティアをテーマとした題材を取り入れ、講師を選考し、 

コミュニティ木崎村構成団体がより一層発展できるような内容を展開したいと考え 

ております。





北区 南浜地区コミュニティ協議会

活動名：いのち・こころの教育推進事業（映画「みんなの学校」上映会及び講演会）

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

情報化社会等の影響により，子ども達の友達関係の希薄化，いじめなどが問題になっています。ま

た，障がい者に対する理解・配慮ができず痛ましい事件なども発生しています。

子ども達が，友達や障がい者等との接し方について考えたり，思いやりの心を持ち自分の意思で行動し

ていく機会となる映画「みんなの学校」上映会と講演会を実施しました。  

8月～   案内チラシの作成・配布・上映・講演会のＰＲ活動 

11月１日  映画「みんなの学校」上映・講演会（会場：南浜中学校） 

       アンケート・感想文等の募集     

3月    広報誌への掲載

南浜中学校，南浜小学校，太夫浜小学校 

実 績・効 果 
Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

小中学校と連携することにより，参加者の拡大を図りＰＲ効果に繋がったと思います。一生懸命、本

気になって子供と接する先生方の姿を見る事によって子供達、地域の方々が学校の素晴らしさを知る事，

勉強だけではなく人として成長してほしいと願い，映画が出来た経緯を知る方による講演会を同時開催

することにより，より深く主旨が伝わったと思います。 

子供だけではなく，大人も人とのかかわり方や「思いやりのある人間に育てるにはどうすれば良い

か？」を映写会を通して学び，自分なりの考えを持つことができると思いました。感じたことを友達

や家族と話し合い，考える機会となりました。また，地域で温かく応援していく体制が再認識された

と思います。

中学校を会場に開催する映写会・講演会も定着してきており，学校でも地域でも次回開催を期待

しています。今後は，小学校高学年の参加も考慮しながら計画し，地域での「いのち・こころの教

育」を推進していきたいと考えています。





北区 岡方地区コミュニティ委員会

活動名：中学校と地域が協働したひまわり街道作り 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

地域で花を育てている「はさ木と花の岡方街道」を次代に引き継いでいくために、子どもたちからも

参加して欲しいとの声があった。

地元の岡方中学校からの申し出もあり、数回協議を行った。岡方中学校は、「ひまわり街道プロジェク

ト」として全体花壇の３分の 1 にひまわりを植え、地域は残りの花壇にマリーゴールドを植えた。また、

協力してかん水作業を行った。

なし 

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

夏の暑い時期のかん水作業を怠り、枯れてしまう花もあった。地域と中学校の連携をうまく行う必要

があった

地域と中学校の交流を深めることができた。また、中学生は郷土愛、地域貢献の心を育てることが

できた。

「はさ木と花の岡方街道」で育てる花については、中学生の意見を主体に選定していきたい。今後

も地域と中学校の協働体制を維持していく。





北区 濁川地区コミュニティ協議会

活動名：濁川地区 地域カレンダーの制作 

活 動 内 容 

Q 活動のきっかけとなった地域の課題は何ですか？ 

Q 課題解決に向けて，どのような活動を行いましたか？ 

Q コミュニティ協議会の構成団体以外で連携・協力した団体等はありますか？ 

各団体が開催する行事や催事が重複するなどの事例が多くみられ、また地域内での行事などが広く

知られていなかった。 

当協議会の構成団体、保育園、小学校、中学校など年間行事を持ち寄り、日程調整 

会議を開催し、相互に調整作業を実施したうえでＡ３判、１ページ３ヶ月のカレンダー 

を作成。各戸、企業や団体などに配布した（３,０００部）。

濁川保育園、濁川連絡所（市役所）ほか 

 西川地域コミュニティ協議会

実 績・効 果 

Q 活動によって，どのような効果がありましたか？ 

Q 今後，どのように活動を展開していきますか？ 

Q 活動を行う段階で，工夫した点や苦労した点はどんなところですか？ 

行事の日程調整、月ごとの写真に地域の行事や風景を採用したが素材の選択に悩んだ。

・地域住民が「地域活動カレンダー」を見て、日々の行事の確認ができ自らの生活 

スケジュール調整や共通の話題づくりになった。 

・地域外からもカレンダーの目的、利用価値を認識され、参考に欲しいと来所された。 

・企業や農協などの各団体からも地域の行事を確認できる手段として評価された。

この地域カレンダーについて多くの方々や部門から好評であった。更にブラッシュ 

アップし、地域の生活用具のひとつにしたい。
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